

# DAS SPORTLAGER ROTHENBURG WIRD ZUKÜNTIG NICHT MEHR STATTFINDEN

Im Jahr 1959 fand das erste Wanderlager der Jugi Rothenburg statt. Eine Schar jugendlicher Knaben wanderte damals in einer Woche von Vitznau nach Menzingen. Im Jahr 2017, knapp 60 Jahre später, fand das letzte polysportive Lager für Knaben und Mädchen in Andiast statt. Das Sportlager Rothenburg wird zukünftig nicht mehr durchgeführt.

54 Lager waren es an der Zahl, welche während den Sommerferien durchgeführt wurden. Ursprünglich war es ein reines Wanderlager für Knaben der Jugendriege, welches alle zwei Jahren stattfand. Damals hatte man noch keinen fixen Lagerort, sondern man wanderte jeden Tag mit Sack und Pack weiter zur nächsten Bleibe. Seit dem Jahre 1971 hatte man dann eine fixe Unterkunft für die ganze Woche. Das Lager fand aber jedes Jahr an einen anderen Ort statt. Langjährige Lagerteilnehmer lernten so auch die Schönheiten

unseres Landes an verschiedenen Orten kennen. Später wurde aus dem reinen Wanderlager ein polysportives J+S Lager. Turnier- und Badetage, OL, Olympiaden und vieles mehr brachte Abwechslung in die Lagerwoche. Kurz vor der Millenniumswende stand die Teilnahme dann für alle Mädchen und Knaben ab der 5. Klasse offen. Es folgten gar Jahre, da war das Lager fast in Mädchenhand.

Während all den Jahren waren um die 1000 RothenburgerInnen einmal als Teilnehmer mit dabei. Noch heute ist das «Jugilager» für viele ein Begriff, verbunden mit vielen tollen Erinnerungen an eine Lagerwoche in ihrer Jugendzeit. Unzählige Geschichten und Anekdoten sind dabei entstanden, die alleine ein Buch füllen würden.

Nun ist das Lager aber endgültig Geschichte. Diesen Sommer musste das Lager kurzfristig wegen (viel) zu wenigen Anmeldungen abgesagt werden. Finanziell entstanden dennoch Verpflichtungen, die wahrgenommen werden mussten



Im Aufstieg zum Pazolastock



Trottinett Abfahrt vom Wiriehorn



Turniertag mit Unihockey



Ehemalige Leiter und Helfer im 50. Lager in Kandersteg

und schmerzlich waren. Weil niemand das mögliche finanzielle Risiko in der Zukunft absichern konnte/wollte und nach einem Jahr Unterbruch die Fortführung des Lagers nicht einfacher würde, musste das Leiterteam diesen Entscheid mit Wehmut treffen.

Allen Leitern und Mitglieder der Küchen-teams, welche in den letzten 58 Jahren

einen Teil ihrer Freizeit dafür aufgebracht haben, gilt ein herzlicher Dank. Mit ihrem Einsatz haben sie den Jugendlichen eine interessante und erlebnisreiche Woche ermöglicht.

Impressionen in Bild und Text bleiben vorläufig unter [www.sportlager-rothenburg.ch](http://www.sportlager-rothenburg.ch) weiter erhalten.

*Christoph von Däniken*



**Schwingklub Rothenburg**

## KANTONALES SCHWINGFEST BALD IN ROTHENBURG!

Noch vor den Feierlichkeiten zum 100-Jahr-Jubiläum im Jahr 2019 richtet der Schwingklub Rothenburg seinen Fokus bereits auch auf das darauffolgende Jahr.

Am 24. Mai 2020 wird bei der Sportanlage Chärnsmatt das 101. Luzerner Kantonale Schwingfest durchgeführt. Dabei werden zahlreiche Spitzenschwinger aus der ganzen Innerschweiz und noch etwas darüber hinaus den «Bösesten» unter ihnen ausmachen. Im Verlauf der vorangehenden Auffahrtswoche wird bereits am Mittwoch- und Freitagabend mit musikalischer Unter-

haltung und weiterem Programm auf das Highlight eingestimmt. Am Samstag wird es in der Arena einen Schwinganlass der etwas anderen Art geben, man darf darauf gespannt sein.

### **Vorbereitungen laufen bereits**

Ende August bot sich bei einem geselligen Apéro in der Schwinghalle den OK-Mitgliedern und allen Fachspezialisten Gelegenheit, sich erstmals kennenzulernen. Der Schwingklub führt den Anlass zusammen mit dem TSV Rothenburg durch, wodurch viele neue Gesichter in der Schwinghalle gesehen wurden. Bei diesem Anlass konnten neben dem Logo dank der Bekanntheit des SchwingSports auch bereits erste Sponsoren präsentiert werden. Diese Sponsoren werden bald auf der Homepage zu sehen sein, welche am 1. November 2018 aufgeschaltet wird. Die weiteren Vorbereitungsarbeiten, wie etwa die Rekrutierung von über 1'000, werden den Schwingklub in den nächsten Jahren auf Trab halten. Dies soll die Rothenburger Schwingerfamilie aber nicht daran hindern, im nächsten Jahr das Jubiläum zünftig zu feiern.

Weitere Informationen zum Kantonalen Schwingfest in Rothenburg gibt es auf unserer neuen Website: [www.rothenburg2020.ch](http://www.rothenburg2020.ch).

*Dominik Widmer  
Schwingklub Rothenburg und Umgebung*

